



# 寅年生まれのわたしたち

(協野町小学校 5 年生)

# 広報みしま

# 今 年 は 寅 年

今年は寅年。虎は干支の三番目、食肉目ネコ科の動物です。ライオンが「アフリカの百獸の王」なら、虎は「アジアの百獸の王」です。ウスリー（ロシアと中国の国境地帯）、中國大陸、挑戰半島、東南アジアなど、温帶から熱帶地方にかけて広く生息していますが、日本列島には野性の虎はいません。

日本の文献に初めて虎が登場したのは「日本書紀」で、欽明天皇の六年（五四五年）に、百濟で虎退治をして、その皮を日本に持ち帰った人がいるということが記されています。生きた虎が日本に来るのは寛平二年（八九〇年）といわれ、その後、江戸時代には、虎は見せ物として江戸・大阪（大坂）などを回っています。

は、大切なものの、秘蔵のもの  
ということ。「虎穴<sup>こりや</sup>に入らず  
んば虎児を得ず」も、虎の子  
が貴重なものという意味から  
危険を冒さなければ（虎の住  
んでいる穴に入らなければ）  
成功は得られないということ  
です。

A black and white illustration of a tiger cub lying down, looking towards the right. The tiger has dark stripes on a light-colored coat. Its front paws are tucked under its body, and its tail is curved upwards and to the left. The background is plain white.

多くの人が虎を見られるようになつたのは、動物園が普及するようになってからです。しかし、虎はことわざなく登場し昔から親しまれています。だれでも知っている

記した書物のこと。以前は、もともとは兵法の秘伝が学生さんなどが参考書などをこう呼んだのですが、この言葉もはやらなくなりました。また、虎は強いもの、恐ろしいもののたとえにもよく使われます。「虎視眈々」「虎の威をかる狐」「虎の尾を踏む」「虎は千里往つて千里還る」「虎は飢えても死肉を食わず」「虎は死して皮を残す」など、枚挙にいとまがありません。ただし、酔っ払いの大トラはいただけません。

ところで、今年の年賀切手の意匠の題材は、福島県の郷

三春張り子の虎は「腰高虎」といって、腰を高く上げて威嚇している威勢のいい姿が特徴です。でも、見たところとてもかわいい感じの虎です。製作者の一人はこう話しています。

「こここのデコは江戸時代のものが残っていて、新しいものもその形を踏襲しています。江戸時代には虎を見た人はほとんどいなかつたので、猫がモデルになつたのかもしれません」。

いずれにしても、昨年は明るい話題の少ない年でした。今年は虎のように、威勢よく

で…デザインにも手を抜かず  
と…トランのように威勢よく  
う…ウ…シ、がんばろう

▼さて、おとそ気分もつかの間、  
受験生にとっては、いよいよ追込  
みの時期が到来しました。先日、  
受験生にエールを贈る記事が新聞  
に載っていました。その中で、「何  
事もやつてやれないことはない」  
という言葉が目につきました。よ  
く使われる言葉だが、最近の自分  
には欠けているよう思えました。  
いつしか、「やらない」根気になさ  
の言い訳に、「やれない」という言  
葉を使うようになっていました。  
今年は何事の「やれない」と最初

●おわび  
広報みしま12月号5ページ、除雪路線図中の県道除雪路線で、鳥越ごみ処理場への乗入道路が図示されていませんでした。

編集後記

# 新春のごあいさつ

三島町長 木戸保之



新年あけましておめでとうございます。町民の皆様には、お健やかに希望に満ちた新春をお迎えになられたことと、心からお慶び申し上げます。

昨年を顧みますと、四月の消費税率引き上げにより個人消費が低迷し、バブル経済崩壊から不安定な状況が続いている金融業界では、北海道拓殖銀行や山一証券など有数の金融機関が経営破綻に追い込まれるなど、厳しい状況が続きました。年末には政府が二兆円の特別減税を打ち出すなど、打開策を講じておりますが、わが国の経済は今なお先行不透明な状態のままであります。

また、政府は、財政構造改革の当面の目標として、二〇〇三年までに赤字国債の発行をゼロとする。さらにこの期間中は一切の聖域なしで歳出の改革と縮減を図り、これを推進するとしております。

地方自治体にとりましては、今後ますます財政運営が厳しいものとなって参ります。

さて、混迷する世相が続く本年、当町における主な事業としては、まず、これまで議会をはじめ関係団体等のご意見をいただきながら設計を進めて参りました脇野町小学校の改築に着手したいと考えております。町の伝統や風土を受け継ぎ、地域とともに歩む教育の場を目指して、平成十一年度末の完成を予定しています。

また、蓮花寺地区で工事が進んでいる大杉公園は、五月の開園の予定です。恵まれた自然をそのまま生かしたこの公園は、家族やグループで、自然に囲まれ楽しく利用いただけるものと期待しております。

福祉では、高齢化の進む中で、介護に直面している方たちの物心両面の負担を社会全体で分かち合い、支えあう地域社会の構築が求められております。町では、デイサービ

スセンター・在宅介護支援センターを核とした良質のサービスの迅速、的確な提供に努めるほか、昨年末、国会で「介護保険法」が成立し、平成十二年度から施行されましたので、町いたしましても準備を進めている所でございます。

そのほか、黒川・樽井川等の改修、脇野町中心部の雨水対策をはじめ、下水道の普及拡大、国道三五二号線中永トンネル工事、旧天津地区での合併浄化槽の設置、県道及び町道日吉駅線など主要道の改良工事、雇用促進住宅建設などの生活基盤整備につきましても、事業促進を国、県に働きかけてまいります。

二十一世紀を目前に、本格的な高齢社会の到来、情報化・国際化の進展、環境への関心の高まりと、景気動向の不透明感などの社会経済情勢の変化は、複合的に大きなうねりを形成し、今や一時の猶予も与えてくれない状況にあります。

現状の地方行政を取り巻く環境は非常に厳しく、地方自治体に期待される役割がますます複雑に、高度にしかも重要性を増しています。

# 新年のごあいさつ

首都圏みしま会会長 結城栄一

平成十年の輝かしい新春を迎え、会員の皆さんとともに郷十三島町の将来を寿ぎ、町勢の繁栄をお祝いできますことは、誠にご同慶にたえないところであります。

戦後半世紀を過ぎた今日、わが国の発展を支えてきた政治・経済構造を内外面から問い合わせられる時代を迎えています。昨年は、経済構造改革の遅れが景気回復の足を引っ張り、また財政赤字は先進国の中でも最大規模になりました。国政では最大の課題である行政改革に取組み、現行の省府を一府十二省庁とする最終案が提示されましたが、種々の抵抗もあり、国民が期待していた抜本的な改革には至りませんでした。国際的な信用を失墜した金融システム、銀行の信用回復も待ったなしの状況の中、四大証券の一角をなしていた山一証券が自主廃業に追い込まれるなど、景気動向は「回復基調」から「足踏み状態」に後退するなど、先行きの不透明感をぬぐえない状況にあります。

政治、経済がこのような混沌とする状況の下、私たちの故郷三島町では、蓮花寺地区における大杉公園建設工事が順調に進み、また、当地優良企業の北越銀行の電算センターの建設工事も進みました。また、新しい住宅団地の分譲が順調に進み、道路、下水道など都市基盤の整備も一段と進みました。さらに、デイサービスセンターを核とした高齢者介護充実が進み、ボランティアによる介護体制も充実するなど、三島町がより住みよい町、安心して暮らせる町へ着実な歩みを見せた年でありました。これもひとえに木戸新町長さんのものと、ふるさとの皆さんがあつた年でした。

いざれも懐かしい顔、幼少のころの面影を見いだし、旧交を温め、ふるさとの思い出話に花を咲かせた楽しい交流がありました。本会が発足して七年目となる今年からは、三島町で交流会を開催することを例会としたいと願っております。会員はもとより、ふるさと三島町からも多数出席いただきたいと願うものであります。故郷から多くの方々が参加されれば、会員の参加も増え、交流会が大いに盛り上げるものと思われます。

終わりに、郷十三島町の益々の隆盛と、会員の皆様及び三島町民の皆様のご多幸を心より祈念いたします。



## 納税メモ

1月の町税等の口座振替日は1月28日、納期限は2月2日となります。期限内完納にご協力ください。

## 歯の健康 一口メモ

30

### 水がしみたら虫歯と考えよう

歯の表面を覆っているエナメル質の下には象牙質があります。象牙質には神経が走っていますので、虫歯がここまで進むと自覚症状が出てきます。水を口に含んだり、甘いものを食べるとしみたりします。さらにもう少し進むと、夜中にシクシク痛むようになります。

象牙質はエナメル質よりもやわらかいので、エナメル質の表面の穴は小さくとも中の象牙質では広く虫歯になっていることがあります。表面を見ただけでまだ小さいから大丈夫と即断するのは危険です。

虫歯は、この段階で治療しないと、歯にとって重要な歯髄(神経)を抜かなければならなくなります。治療としては、詰め物をします。詰め物の材質は、レジン(プラスチック)、アマルガム、インレー(金属)など。それぞれ一長一短がありますが、長くもたせるためにはインレーをいねに詰めもらうのがよいようです。

三島町健康な歯づくり推進委員会

## 保健行事の おしらせ



対象	内容	日時	会場
H.9.7~8月出生児	乳児健診	1月28日(木)受付 13:15~13:45	保健センター
H.6.11~7.1月出生児	3才児健診	2月4日(木)受付 13:00~13:15	保健センター
H.8.7~8月出生児	1才6か月児健診	2月4日(木)受付 13:15~13:30	保健センター
H.8.12~9.2月出生児	お誕生歯科健診	2月4日(木)受付 13:15~13:30	保健センター
H.8.10~9.3月出生児	予防接種 三種混合 I期②	1月26日(金)受付 13:45~14:30	保健センター
H.7.10~8.3月出生児	三種混合 追加		保健センター

昭和50年から52年に生まれた方の

### ポリオワクチンの追加接種について

昭和50年から52年に生まれた人について、ポリオワクチン接種後の免疫を保有している割合が、他の年齢層に比べて低いことが厚生省の調査でわかりました。

昭和50年から52年に生まれた人は、ポリオウイルス常に国に渡航する場合や、子どものポリオワクチン接種の時期に合わせて、再度ポリオワクチンの予防接種を受けることをお勧めします。

予防接種を希望される場合は、

保健福祉課 保健婦 ☎42-2221へ問い合わせください。

なお、予防接種は、本人が定められた医療機関に出向いて接種を受ける方法で行うもので、その料金は全額負担(9,000円程度)となります。

▽場所  
芸能大会の開催地  
▽時間  
芸能大会=9時45分~15時  
▽内容  
みしま交流センターによる  
いきがい講座生による  
催します。

▽場所  
作品展=9時~15時  
▽時間  
芸能大会=9時45分~15時  
▽内容  
みしま交流センターによる  
いきがい講座生による  
催します。

▽場所  
みしま交流センターによる  
いきがい講座生による  
催します。

# 広報カレンダー

	日	月	火	水	木	金	土
1 JAN	11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24	
25	26	27	28	29	30	31	
2 FEB	1	2	3	4	5	6	7
	8	9	10	11	12	13	14

17 赤口 土 防災とボランティアの日

24 先勝 土 「色紙絵画展」作品搬入  
初心者スキー＆スノーボード教室  
キューピットバレイ

18 日 先勝 土 全国星空観察（～31日）

25 日 友引 「98新春「色紙絵画展」  
～水彩画教室受講生作品展～  
(～2月1日まで) 三島町体育館

19 友引 月



26 先負 月 文化財防火デー

20 火 先負 心配ごと相談 13:30～15:30 みしま中央会館  
高齢者リハビリ 9:00～ 保健センター

27 火 仏滅 地域参加型リハビリ  
鳥越いきいき教室 9:00～ 南集会場

21 仏滅 水 リハビリ 13:00～ デイサービスセンター

28 水 先勝 冬季スポーツ指導者養成講習会 ミナミスキー場

22 大安 木 リハビリ 13:00～ デイサービスセンター

29 木 友引 おばあちゃんの料理教室 9:00～ 藤宮センター  
冬季スポーツ指導者養成講習会 ミナミスキー場

23 赤口 金 与板地区プレイ教室 9:30～ 与板町保健センター

30 金 先負 与板地区プレイ教室 9:30～ 与板町保健センター  
冬季スポーツ指導者養成講習会 ミナミスキー場

テントの間に流れ込むのを防ぐこ  
とが必要です。カーテンの上部  
の暖かい空気がガラス窓とカ  
ーテンの間に保溫効果を高める  
には、室内



## カーテンの保溫効果

利用して、エネルギーと光熱費  
を節約しましょう。

クーラーで冷やされ  
た空気が室内に流れこむのを  
防ぐことができます。

カーテンと壁との隙間はマジ  
ックテープでふさぐと効果的です。

板を張り付け

ます。こうすれば、カーテンと  
窓枠がぴったりくっついで、冷  
えた空気が室内に流れこむのを  
止める一案です。

カーテンの幅に応じて数か  
所に磁石を縫いつけ、窓枠には小さな鉄  
板をはめます。このときは、カーテンと  
窓枠の間に隙間がなくなります。

カーテンボックスを取り付け  
るのが一番確実ですが、カーテ  
ンレールの上に大きめの布をか  
ぶせておくだけでも十分に効果  
があります。カーテンの長さは  
床まで届くようにし、もちろん  
カーテンの合わせ目も隙間なく  
合わせるようにしてください。

どうしても  
長さが足りない  
ときは、カ  
ーテンのすそに  
磁石をつける  
方法です。



## ワンポイントアドバイス

奥さまのための

2月 (如月)

「生更ぎ」の草木の  
更生すること】

★花暦=梅  
(高潔・忠実)

★誕生石=アメジスト  
(誠実心・平和)

★書簡用語

晩冬、立春、寒明け、余寒、立春とは暦の上のことで、  
どことなく春の気配がただようころと、梅のつぼみもまだ固く

31 仏滅 土

2/1 大安 日 「色紙絵画展」作品搬出  
省エネルギー月間  
緑の募金

2 赤口 月 おばあちゃんの料理教室 9:00～ 上条公民館

3 先勝 火 心配ごと相談 13:30～15:30 みしま中央会館  
地域参加型リハビリ  
新保なかよしクラブ 9:00～ 新保集落センター  
おばあちゃんの料理教室 9:00～ 中永センター

4 友引 水 骨粗しょう症講演会と骨々相談会  
日時 2月5日(木) 13:30～16:00  
会場 保健センター1階健診ホール  
内容 講演「骨粗しょう症予防について」  
講師=柳整形外科院長  
・骨々個別相談

5 先負 木 リハビリ 13:00～ みしま園

6 仏滅 金 与板地区プレイ教室 9:30～ 与板町保健センター  
おばあちゃんの料理教室 9:00～ 大野寿荘

7 大安 土 北方領土の日  
第18回オリンピック冬季競技大会  
(～22日)

8 赤口 日 町民スキーのつどい 舞子後楽園スキー場

9 先勝 月 おばあちゃんの料理教室 9:00～ 中条親林館

10 友引 火 地域参加型リハビリ  
鳥越いきいき教室 9:00～ 南集会場  
おばあちゃんの料理教室 9:00～ 蓮花寺センター

11 先負 水 建国記念の日

12 仏滅 木 リハビリ 13:00～ みしま園  
おばあちゃんの料理教室 9:00～ 脇野町農業改善センター

13 大安 金 与板地区プレイ教室 9:30～ 与板町保健センター  
おばあちゃんの料理教室 9:00～ 新保センター

## 生活データファイル

## DATA OF MISHIMA

### 人口と世帯(1月1日現在)

人口 男 3,502人(+1)

女 3,773人(+5)

計 7,245人(+6)

世帯数 1,941 (+4)

( )は12月1日との比較

### 気象データー(12月)

平均気温 4.8°C

最高気温 14.0°C

最低気温 -2.5°C

降水量月計 159.0mm

最大風速 南東 25.0 m/s

平均湿度 83%

### 人口動態(12月)

出生 3 人

死亡 6 人

転入 27 人

転出 18 人

### 家庭ごみの収集量(12月)

燃やすごみ 135,070 kg 資源ごみ 19,340 kg

燃やしないごみ 11,140 kg 大型ごみ 7,600 kg

ビニール類 6,510 kg 冷蔵庫・洗濯機 1,840 kg

合 計 181,500 kg

ごみの減量化を進めましょう

### 消防救急出動状況

12月 9年累計 累計

件数 2 件 25 件 -7.4%

死者 0 人 0 人 ± 0%

傷者 2 人 33 人 ± 0%

救助 14 件 123 件 118 件

観測: 与板郷消防署  
天候は午前9時現在

### 交通事故発生状況

12月 9年累計 前年同月対比

件数 2 件 25 件 -7.4%

死者 0 人 0 人 ± 0%

傷者 2 人 33 人 ± 0%

救助 1 人 13 人 +71%

資料提供: 与板警察署

### ダイヤル案内

ガス企業団 42-2671

水道企業団 72-2259

与板郷消防署(斎場) 72-2572

みしま中央会館 42-2222

みしま交流センター 42-2223